Exp: J. J. Domenchina

Núm. 28.

México, D.F. a 10 de enero de 1941.

Sr.D. Juan José Domenchina Ciudad.

Mi querido amigo:-

Con referencia a mi anterior del 11 de diciembre último y a la de usted del 12 del propio mes tengo la pena de manifestarle que no ha sido posible lograr el arreglo de tres meses que usted nos propone. Quiero hacer constar que esta determinación obedece exclusivamente a las actuales circunstancias de nuestra institución, en cuanto al género de trabajos de carácter bien limitado que en adelante se han de desarrollar, y a la consiguiente aplicación a estos compromisos de un presupuesto también limitado. En modo alguno se trata de la menor desestimación, no digamos ya de la persona de usted merecedora de todo nuestro respeto y cariño, sino tampoco de las pasadas circunstancias, que nunca dependieron de la voluntad de usted, quien en forma reiterada y eficaz nos demostró su capacidad de colaboración y deseo de cumplimiento para con nosotros.

Inútil decirle a usted que, como no se trata ahora de sillones académicos numerados, sino de contratos para trabajos precisos que se encomiendan, siempre nos consideraremos unidos a usted no sólo en el orden moral sino para cualquier posibilidad que se ofrezca y que a usted pueda convenirle. Esta casa es suya, todos le apreciamos con la mayor deferencia y yo soy su cordial y firme amigo

Fix: Domenchina

Mejico-I8 de enero, 1941

Sr. D. Alfonso Reyes, presidente del Colegio de Mexico

Mi querido amigo:contesto a sus exquisitas cartas, fechas II de diciem_
bre de I940 y Io de enero de I941. Aunque entrambas son el colmo de la ama_
bilidad - si bien la delicadeza y la pericia de usted consiguen que, a pesar
de ese colmo, ninguna de las dos rebase la medida cabal con que usted, siempre
atinado y justo, llena de costesía y de cordialidad sus expresiones amistosas-,
aunque, repito, entrambas son el colmo de la amabilidad, le agradezco aún más
hondamente la fechada en el año I941. Y conste que, como la perspicacia que a
usted le distingue, echo de ver indudablemente el alcance y la significación
de mis ultimas líneas, le quedo, además, muy obligado por sus generosas manifes_
taciones de consideración y cariño.

En efecto, siempre me consideraré moralmente unido a la Casa de España y al Colegio de México. Hoy por hoy, al evocar el nombre del general Lazaro Cardenas -inolvidable protector de los desvalidos españoles- lo asocio muy especialmente con el de usted y el de Cossio Villegas. Y también, charo esta, con el de los demas patronos de esa docta y benéfica Institución que usted preside.

Al reiterar a usted esos sentimientos, le ruego que los haga extensivos a los señores Cossío Villegas, Villaseñor, Baz Arreguín.

Un cordial saludo y la gratitud de su amigo

Juan / sé Jomen chi ma

Núm.707.

Exp. Dominchmica

México, D.F. a 24 de octubre de 1941.

Sr.D. Juan José Domenchina Ciudad.

Mi querido amigo:-

El Colegio de México acepta su iniciativa para la publicación de una antología de prosistas, la cual tendrá un carácter
eminentemente didáctico, aplicándose al tema de la desvinculación y reconciliación entre España e Hispanoamérica, sin perder nunca de vista el valor puramente literario de la prosa
y la necesidad de recoger sus muestras más valiosas, y limitándose particularmente al siglo XIX, con breve consideración
de los orígenes del tema en el siglo XVIII y con la inclusión
mínima y absolutamente indispensable de los autores vivos.

La obra se desarrollará mediante la colaboración de usted, de los señores E. Díez-Canedo y José Rojas Garcidueñas y del suscrito, pero a usted queda confiada la verdadera realización de la misma.

En tal concepto, se le ofrece una remuneración de \$300 mensuales cobrables en quincenas vencidas, desde esta fecha hasta el 30 de junio de 1942 inclusive, en principio. Se le pide en cambio la consagración de unas cuatro horas diarias.

Lo saluda cordialmente su amigo y s.s.

Núm. 792.

Exp: Domenchina

México, D.F. a 23 de diciembre de 1941.

Sr.Lic.D. José Vasconcelos Director de la Biblioteca Nacional Ciudad.

Querido José:

Ya conoces a don Juan José Domenchina, portador de estas líneas; está haciendo para El Colegio de México cierto trabajo que supone la consulta y copia de muchos libros españoles e hispanoamericanos. Me atrevo a pedirte para él las facilidades que necesita un investigador y quizá también el préstamo de algunas obras, de que naturalmente no sólo responderá él sino El Colegio de México.

De antemano te agradezco lo que hagas en este sentido. Un abrazo cordial de tu viejo amigo

México, D.F. a 18 de fébrero de 1942.

Tap: Domenchina

Sr.D. Juan José Domenchina Paseo de la Reforma, 440. Ciudad.

Mi querido amigo:-

Aunque estamos perfectamente convenidos en que nuestro convenio termina el 30 de junio, cumplo instrucciones generales de nuestra Junta al recordárselo con tiempo. Y nada más. Perdone estas líneas ociosas. Lo saluda muy cordialmente su firme amigo

Núm.93.

Folj: Domenchina

México, D.F. a 20 de agosto de 1942.

ALFONSO REYES, Presidente de la Junta de Gobierno del Colegio de México, saluda atentamente al
señor Director de la Biblioteca Iberoamericana y le ruega
escuche al señor don Juan José Domenchina, miembro de
esta institución, que desea consultar unos libros custodiados en esa Biblioteca de su digna dirección, agradeciéndole de antemano la atención que se sirva dispensarle.

Núm.95.

Fap. Domen chinea

México, D.F. a 27 de agosto de 1942.

Sr.Lic.D. Rafael A. Esteva Jefe del Depto. de Bibliotecas Palacio de Bellas Artes Ciudad.

Muy estimado señor Director:

Nuestra institución ha encomendado ciertas investigaciones de historia literaria a don Juan José Domenchina, que me honro y complazco en presentar a usted. Necesitaríamos para él ciertas facilidades por parte de la Biblioteca Iberoamericana, que depende de la acertada autoridad de usted. Me atrevo a solicitarlas, ofreciéndole de antemano el agradecimiento de nuestra Junta de Gobierno por la atención que tenga a bien dispensarnos.

Quedo de usted, con todo respeto, atento y s.s.

Núm. 202.

Exp: Domenchina

México, D.F. a 17 de diciembre de 1942.

Banco Nal. de Comercio Exterior, S.A. Gante, 15.

Muy señores míos:-

Por la presente se autoriza a la señora Ernestina Champourcin de Domenchina para cobrar en nombre de su esposo la suma que a éste corresponde como colaborador del Colegio de México en la nómina respectiva que ustedes tienen la bondad de pagar quincenalmente con cargo a nuestra cuenta, en la inteligencia de que tal autorización es válida para el pago correspondiente al 15 del actual.

De ustedes atento s.s.

Edp: Domenchina México, D.F. a 30 de abril de 1943. Banco Nal. de Comercio Exterior, S.A. Gante, 15. Ciudad. Muy señores míos:-Por la presente se autoriza a la señora Ernestina Champourcin de Domenchina para cobrar en nombre de su esposo la suma que a éste corresponde como colaborador del Colegio de México en la nómina respectiva que ustedes tienen la bondad de ma gar quincenalmente con cargo a nuestra cuenta, en la inteligencia de que tal autorización es válida para el pago correspondiente al 30 de abril de 1943. De ustedes atento s.s. Alfonso Reyes.

México, D.F. a 15 de mayo de 1943.

Banco Nacional de Comercio Exterior S.A. Douelle Lilla Gante, 15.

Gante, 15. Ciudad.

Muy señores míos:-

Por la presente se autoriza a la señora Ernestina Champourcin de Domenchina para cobrar en nombre de su esposo la suma que a éste corresponde como colaborador de El Colegio de México en la nómina respectiva que ustedes tienen la bondad de pagar quincenalmente con cargo a nuestra cuenta.

De ustedes atento s.s.

México, D.F. a 1 de junio de 1943.

Banco Nal. de Comerdo Exterior, S.A. O Duecchina Gante, 15.

Ciudad.

Muy señores míos y amigos:-

Ruego a ustedes se sirvan, hasta nueva orden, entregar a la señora Ernestina Champourcin de Domenchina y contra recibo por ella firmado, las sumas quincenales que corresponden a su esposo el señor don Juan José Domenchina, quien se encuentra enfermo y no puede en persona hacer los respectivos cobros.

Dando a ustedes las gracias, quedo de ustedes atento y s.s.

Fap: Domenchina

Núm. 282.

México, D.F. a 27 de enero de 1943.

Sra. Adela Formoso de Obregón Santacilia Madereros, 151. Ciudad.

Adelita querida:-

Usted ya conoce bien a la señora Ernestina Champourcin de Domenchina, pero no sé si sabe usted que ella sería la persona por todos conceptos más indicada para hacerse cargo de la biblioteca de nuestra Universidad. Hable usted con ella extensamente que todo será de provecho. Gracias por la atención que le conceda y reciba un saludo muy afectuoso de su cordial amigo

México-3-12-43

Sr.D.Daniel Cosío Villegas

Mi distinguide amige:centeste con mucho gusto su atenta carta circular, fecha 30 del pasado mes, que acaba de llegar a mis manos.

Como ya tiemen ustedes noticia, durante los primeros meses del año actual no me
fué posible dedicarme a trabajo alguno, por impedírmelo mi estado de salud. Última_
mente, he podido dar fin a un enseyo sobre la poesía de Enrique Gonzales Martínez.

En dicho ensayo se estudia la personalidad del gran lírico mexicano a través de sus
obras: "La hora inútil", "Silenter", "Los senderos ocultos", "La muerte del cisne", "El
libro de la fuerza, de la bondad y del ensueño", "Perabolas y otros poemas", "La pelabra del viento", "El romero alucinado", "Las señales furtivas", "Poemas truncos",
"Ausencia y canto, "El diluvio de fuego", "Tres rosas en el anfora" y el último li_
bro del poeta, titulado "Bajo el signo mortel".

Este ensayo -que estey peniendo en limpio- formará un volumen de unas trescientas páginas (unas trescientas cuartillas españolas). La primera parte del trabajo
-más de la mitad del mismo- podré entregarlo el día quince del presente mes de
diciembre, y el resto, a fines del mismo mes.

Con este motivo mes es muy grato reiterarme de usted affmo amigo que cordial_
mente le saluda

1

ie Domerichina